

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 786

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO V

1900

Miércoles 21 de Marzo

## COMUNICADO

Alcoy 20 de Marzo de 1900.  
Sr. Director del HERALDO DE ALCOY.

Muy señor nuestro: Un industrial, con más aviesa intención que caridad cristiana, en una carta que inserta el periódico de su digna dirección en el número 785, altamente ofensiva á la dignidad de cuantos Ingenieros han afirmado de palabra ó por escrito lo mismo que nosotros sustentamos, da la voz de alerta á sus compañeros los industriales alcoyanos, y con gran detrimento para su decoro, les traza la pauta que deben seguir cuando quieran contratar un motor «á gas pobre».

Mucho hubiésemos agradecido al autor de la carta, que en vez de valerse del anónimo para herir susceptibilidades y lesionar respetables intereses, ya que su atrevimiento llega hasta el punto de poner en tela de juicio lo que la ciencia ha demostrado plenamente, como se convencerá leyendo los notables trabajos publicados por sus más esclarecidos paladines, entre los que le recomendamos especialmente el tratado de motores á gas por Aimé Witz, y sancionado la práctica, en varios concursos á consecuencia de lo cual se extendieron rápidamente los motores «á gas pobre» en Inglaterra y Alemania primero y posteriormente en Francia, lo hubiese utilizado para aducir argumentos con que iniciar un debate científico, del que algún provecho hubiesen podido sacar los industriales alcoyanos, pero considerarse demasiado y prescindir de la prudencia que á sus compañeros aconseja para invadir el campo del jurísculto y del Ingeniero, y salirnos al fin con un engendro de contrato, inadmisible á todas luces, es sobradamente temerario.

Bien es verdad que el señor industrial de referencia, que sin duda es un competidor nuestro, se habrá dicho para su capote. Si heridos en su amor propio la casa constructora, su Ingeniero ó su representante, aceptan el contrato que les propongo, anualmente ahorrará una cantidad considerable que me indemnizará con creces de los beneficios que pudiera reportarme la venta de máquinas de vapor de la casa que represento y bien puedo entonces mandar á paseo dicha representación, y sino la aceptan tengo ya un arma para hacer mi artículo. Pues, bien, señor industrial anónimo, mal que le pese á Vd. no ha sabido sentar bien los jalones, para conseguir sus propósitos y se queda sin una cosa y sin la otra.

La ocasión con que nos brinda, se nos presentó ya mucho antes de que usted nos la proporcionara y tenemos ya contratados tres motores, uno de treinta y un caballos, otro de veinticuatro y otro de quince (entendiéndose que los caballos son de la fuerza corriente ó sea á razón de 75 kilogramos por segundo) en las condiciones que los fabricantes aconsejados por juríscultos, nos han impuesto y no en las que nosotros hemos querido, como Vd. afirma con gran despreocupación. Y como al buen pagador no le duelen prendas, acompañamos la carta suscrita por los industriales de referencia, con quienes hemos contratado, que así lo demuestra.

Conque, señor industrial anónimo, ya puede Vd. irse aprendiendo las nociones indispensables de Física, para conocer bien los motores á gas y gasógenos y queda invitado á presenciar las pruebas de dichos motores, que han de practicarse muy en breve y si para entonces tiene ya adquiridos los conocimientos suficientes para apreciar la veracidad de lo que afirmamos, no dudamos, ya que tanto se interesa por el bienestar de los industriales alcoyanos,

nos ayudará á conseguir se vean en breve plazo sustituidas sus máquinas de vapor por nuestros motores á «gas pobre». Quedan de Vd. afmos. s. s. q. s. m. b.

El Ingeniero,  
Emilio Colomina,  
Samuel Miró,  
Representante.

Alcoy 20 de Marzo de 1900.  
Sr. Director del HERALDO DE ALCOY.

Muy señor nuestro: Lastimados en nuestra dignidad por un anónimo que en el número 785 del periódico de su digna dirección se inserta, hemos de manifestarle que en los contratos que tenemos firmados con el Sr. D. Julius G. Neville para la adquisición de motores á «gas pobre», dicho señor ha aceptado cuantas proposiciones hemos querido formular para la debida seguridad de nuestros intereses que nos preciamos saber defender sin la ayuda del industrial anónimo.

Rogándole la inserción de estas líneas quedan suyos afmos. s. s. q. s. m. b.  
Viuda de Antonio Llorens y C.  
P. P. de Miguel Payá Pascual,  
Miguel Payá.

## ALCOY

En el proyecto de ley del Timbre aprobado recientemente en el Congreso se establece que las licencias de caza serán en lo sucesivo de 40, 50 y 15 pesetas según el precio de las cédulas personales de los individuos que las soliciten. Se desestima, por tanto, la clasificación propuesta por el ministro de Hacienda, más favorable aún á los cazadores de los pueblos pequeños.

Esta modificación se debe principalmente á las gestiones practicadas con éxito por la sociedad de cazadores españoles.

Ayer recibió cristiana sepultura en los cementerios municipales, el cadáver de D. Rosa Jordá Valor, esposa de nuestro estimado amigo D. Francisco Mata-redona.

Reciban este y sus hijos, así como el distinguido compositor D. José Jordá, hermano de la finada, la expresión de nuestro sentido pésame.

La «Gaceta» publica una disposición anunciando que el día 1.º de Abril se efectuará el pago del cupón de las Cubas de 1886 y 1890.

Léase en cuarta plana el anuncio «Anís Mariola» de Romeu.

No sólo en el extranjero, sino en España, debido á las numerosas e importantes curaciones que se han hecho, es cosa ya indudable y reconocida por eminentes médicas que las enfermedades de la piel, como herpes, eczema, ectima, eritema simple y nudoso, acné, impétigo, intertrigo, psoriasis y otras; las del cuero cabelludo, como la alopecia y la calvicie parcial y total, esencial y sintomática, tiña favosa y pelada, rupia, etc.; lupus y tumores en general y mamarios en particular de cualquier índole que sean, se curan, sin necesidad de operación, con las corrientes alternativas de alta frecuencia y gran tensión del doctor Tesla, en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1, Madrid.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburg, tocante á la lotería de Hamburg y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

—En el antiguo establecimiento del acreditado fabricante de licores, D. Biusto Romeu, San Lorenzo 11 y 13, se ha puesto á la venta en nuevo «Lícor Porta Cœli» que elabora en Valencia el tan conocido industrial de aquella ciudad, Sr. Martínez Imbert.

Elegantemente presentado este nuevo «Lícor» es de lo más esquisito que hacerse puede, por lo que lo recomendamos á todos los que gustan de Enriquecer su mesa con aromosos licores.

Es indudable que este ha de ser muy solicitado, pues aparte la garantía como bueno, ofrece su venta otra en pro de la desgracia, pues el 10 por 100 de lo que arroje dicha venta lo destina el Sr. Martínez Imbert al Sanatorio del mismo nombre.

Digno de encomio es tal desprendimiento, y para bien de su fabricante y de Porta Cœli, deseamos que el nuevo «Lícor» tenga buena acogida.

Pídase el cognac Prunier en todos los Casinos y Cafés.

Como jerezecos secos de irreprochable bondad y pureza de la Casa Pedro Domecq, pueden citarse «Tres cortados», «Majuelo», Picón, y el «Ciprés»; como amontillados el «Botaina» el célebre «P. P. y W» el «Macharnudo», «Ponce» y «Molano»; como olorosos el sinrival «J. C. W. C.» cuya marca tiene registrada la Casa Pedro Domecq; como moscatel, el «León XIII», «Delicia», «Jerezana» y el «Moscatel de la Reina», como jerezecos dulces de diferente especie de los moscatel, el «Pedro Ximénez», vino delicioso y que como ninguno otro se acomoda á todos los postres dulces, platos de leche y pastelería, y como pajares, el «Pío IX» elegido por este Papa para su consumo. Como se ve, no solo por contar siglo y medio de vida, por la magnitud de sus viñas por las numerosas clases de cepas que en estas tiene plantadas, y porque para cada clase de vino, escoge esmeradamente la uva, y le da el laboreo que necesita, sino también por la gran variedad de tipos de vinos que encierra la Casa Pedro Domecq es digna de admiración y de la buena fama que goza en todas partes.

La voz de la verdad  
Desde más de quince años los medicamentos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sífilis. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagra Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob antisífilítico COSTANZI.»

—El mejor Anís de los conocidos es el de Romeu con la marca «Mariola».

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Benito, abad y fundador.

Santo de mañana.—Santa Catalina, virgen.

## DOCTOR GÓMEZ DENTISTA

Coloca dientes y dentaduras de todos sistemas, á 40 reales el diente.

Las demás operaciones condicionales.

Mayor 8, Alcoy

## PIANOS FRITS CARLET CONSTRUCTOR Y AFINADOR

Establecido en Alcoy  
calle de San Nicolás, 99, 2.º

Compra, venta, reparaciones, composituras y afinaciones, en toda clase de Pianos, con garantía. Abonos para la conservación, afinación y reposición del cordaje de acero, á 2 pésetas 50 céntimos al mes.

Casa en París y Madrid.  
Los avisos calle de San Nicolás, 99, 2.º  
Alcoy.

## Aviso á los reumáticos

**DOLOR** reumático, inflamatorio, neurálgico, VARICES gotoso, afecções catarrales y las LLAGAS producidas por cambios atmosféricos, curación radical y absoluta y desaparecen los calambres, varices, hinchazón, frío, debilidad y cansancio en las piernas ó en los pies, usando en prendas inspiradas por el inmortal Dr. Letamendi y aceptada con suma complacencia y elogios por S. M. la Reina Regente (q. D. g.)

Pídase el opúsculo que á todos conviene y se dá y envía gratis.

## CARMEN 38 1.º—BARCELONA

NOTA: Ha sido solicitado para servir á un importante personaje de Murcia, uno de los peritos-auxiliares del autor de la Fina-poro-membrana, quien de paso para 11 á 1 y de 2 á 3 en el Hotel Roma (dando aviso se pasará á domicilio). Lo que se pone en conocimiento de las personas que pueden serles de utilidad las reputadas especialidades de la casa Ramón.

## CURACIÓN DE LA ESCRÓFULA

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el siguiente caso de una niña que padecía de Escrófula y se curó completamente tomando la Emulsión Scott. Su padre nos hace esta pequeña relación del caso, la cual nos parece muy digna de atención en sus más infinitos detalles.

Muy Sr. mío: Tengo una hija llamada Carmen, de nueve años, que ha venido sufriendo desde muy pequeño de tumores fríos y abundante pus por los oídos, con costras en la cabeza; tuve á bien darle la Emulsión Scott por espacio de dos años, habiendo logrado curarse, y tendré ocasión de verla en el retrato.

Doy facultades para que haga lo que más le convenga, y disponga de este padre agraciado. — BERNARDO SOLÍG. Su casa: Valencia, n.º 209, 1.º 2.º Barcelona 4 de Marzo de 1899.

El motivo de ser la Emulsión Scott tan eficaz en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y en todas las enfermedades extenuantes, es porque tiene combinadas las propiedades medicinales y curativas del aceite puro de hígado de bacalao, con los hipofosfatos de cal y soda y glicerina, que son los elementos vitales más poderosos que se conocen en medicina. La Emulsión Scott es agradable al paladar, favorece la digestión, se absorbe sin esfuerzo y se asimila pronto.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre obrando poderosamente sobre los gérmenes del mal; produce carnes y vigoriza los músculos, y restaura la salud cuando todos los demás remedios resultan ineficaces.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

## MARTÍNEZ MÉDICO DENTISTA POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

## Droguería de «El Soldado»

La Magnesia efervescente del doctor Trigo, se vende en esta Droguería á 5 reales frasco.

## BAUTISTA ROMEU DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

## SECCIÓN DE SALDOS Tienda de las Columnas

A pesar de la gran subida experimentada en todos los artículos de lana, hilo, seda y algodón, en esta sección se sigue vendiendo todo más barato que nunca. Lanas para vestidos, merinos y armures negros, beatillas para mantos y todo lo concerniente á la estación de cuaresma, se halla en esta sección á precios asombrosos.

Hay una partida de mantillas de Blonda á 5 pesetas con su correspondiente caja.—Precios siempre fijos y ventas solo al contado.

## SE ARRIENDA

un edificio hidráulico que reune muy buenas condiciones y situado en el término de esta ciudad.

Razón en esta Administración.

## HORCHATERÍA

“FIN DE SIGLO,”  
San Lorenzo, 15

## NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

### INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Orden comentado

Madrid 10 (12 mañana).

«The Times» publica un despacho de Lorenzo Marqués, fechado el 17, diciendo, con referencia á noticias de Piera, que las autoridades han prohibido terminantemente el desembarco de toda clase de mercancías destinadas á la Rhodesia. Este hecho es muy comentado.

La mediación de Mac Kinley, Madrid 20 (3 tarde).

Se asegura que el Gobierno americano, no ha desistido de su propósito de gestionar amistosamente para poner término á la guerra surafricana.

El presidente Mac-Kinley tiene gran interés en este asunto, por lo mucho que pueda influir en su propio prestigio político con motivo de las elecciones presidenciales, pues la opinión pública en los Estados Unidos es abiertamente favorable á los boers.

Ferrocarril destruido Madrid 20 (5 tarde).

Un telegrama de Pretoria anuncia que los boers han destruido el ferrocarril de dicha capital á Bloemfontein, cerca de Kronstadt.

Sin noticias

Madrid 20 (6 tarde).

Hasta ahora no se ha recibido ningún telegrama importante del teatro de la guerra, posteriormente al que anuncia el encuentro en Fourteensfins entre una columna inglesa y una partida boer. Aquella continuó su marcha con dirección á Mafeking, cuyo sitio no ha sido aún levantado por los transvaalenses.

De política

Madrid 20 (8 noche).

En la comisión del Senado ha habido empate al votarse la admisión de la enmienda del Sr. Montero Ríos.

En el Congreso, los Sres. Conde de Buñol y Poveda han interpelado al Ministro acerca de la suspensión del Ayuntamiento de Jijona.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL: L. LOTY

Bolsa de hoy 18.15 al 19.00

Madrid 20 (5 tarde).

Interior contado... 1.07.120 73'30

Id. fin de mes... 1.07.120 73 35

Exterior contado... 1.07.120 80 20

Amortizable... 1.07.120 81'00

Tesoro B... 1.07.120 105'65

Aduanas... 1.07.120 102'25

Cubas, 1886... 1.07.120 85 85

Id. 1890... 1.07.120 72'25

Filipinas... 1.

# CORREO DE MADRID

## Notas políticas

Los rumores que en estos últimos días han circulado referentes á la salud de Su Majestad el Rey no tienen fundamento alguno.

Anoche, á las ocho, salió para Lisboa S. A. el infante D. Alfonso de Braganza, acompañado de su ayudante, Sr. Alburquerque.

Despidieron al egregio viajero, en la estación, el presidente del Consejo de ministros; el ministro de Portugal con todo el personal de la legación; el cónsul de dicho país, barón de Hortega; el gobernador, señor Liniers; el coronel Sr. Chacón, que ha estado á las órdenes de S. A. y varias distinguidas personas de la colonia portuguesa.

Se ha cerrado el Hospital de epidemias de Oporto, por no existir en él ningún enfermo de peste bubónica. El último día del presente mes quedarán cerradas las estaciones sanitarias de la frontera.

El director general de Sanidad, doctor Cortejarena, prepara una circular que será enviada á las referidas inspecciones, con objeto de que todo el material de desinfección sea convenientemente embalado y remitido á este corte para ser conservado en un parque sanitario.

El Sr. Marín de la Bárcena, diputado de la fracción gamista, se propone en la sesión de mañana interpelar al Gobierno acerca de las obras del ferrocarril de Baza á Granada.

El ministro de la Gobernación ha dictado una Real orden, en virtud de la cual podrá darse sepultura á los cadáveres en los panteones sin necesidad de previo embalsamamiento.

Con la referida Real orden se modifica otra dictada en Noviembre de 1898, referente al asunto.

quidos por el gobernador con un banquete.

Además de los agasajos ya anunciados, preparan otros nuevos el Fomento, el Liceo y otras importantes corporaciones.

Se dice que una agrupación de opulentos fabricantes piensa invitar á los marines á visitar los más importantes centros fabriles y manufactureros.

Esta noche, invitados por el alcalde, asisten los argentinos al concierto del Liceo.

En el Ayuntamiento se ultiman los preparativos para el banquete de mañana.

Ya que está definitivamente acordado que el martes salga el comandante del *Sarmiento* y cinco oficiales para Madrid á ofrecer sus respetos á la reina, correspondiendo á la invitación hecha por el gobierno á nombre de la augusta señora.

Barcelona 19.—Mañana, después del banquete del Ayuntamiento, la Sociedad coral Clavé, situada en la Plaza de la Constitución, dará un concierto que terminará con el rigido bético *Los nietos de los almogávares*.

Está terminando el concierto del Liceo. La sala está llena de una concurrencia escogidísima.

Los oficiales argentinos ocupan el palco del alcalde, donde los acompañan éste y el Sr. Recartín.

El telegrama dirigido al señor comandante de la fragata *Presidente Sarmiento* por el alcalde de Madrid dice así:

«El Ayuntamiento de Madrid, en sesión de hoy, ha acordado por aclamación invitar á V. E. y á los bravos marines de su mando para que visiten esta capital, donde esperan las simpatías de un pueblo hermano. Su alcalde presidente cumple un grato deber al poner este acuerdo en conocimiento de V. E., y se honra en ofrecerle la expresión de su entusiasta amistad. El alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid, *Marqués de Aguilar de Campoo*.»

En el ventorro de la Olalla, sito en la carretera que conduce desde el barrio de Nueva Numancia al pueblo de Vallecas, se desarrolló anteayer un sangriento drama, originado por los celos.

El dueño del ventorro, Andrés Bruno García, de cuarenta y cinco años de edad, soltero y domiciliado en dicha casa, vivía maritalmente con una mujer de cincuenta años, llamada Isabel.

Sospechando que ésta se entienda con un criado del tejar de Folgueras, enclavado en aquella jurisdicción, y habiéndolos encontrado juntos á la puerta del ventorrillo, reprendió á la Isabel y á su interlocutor con frases violentas, originándose con este motivo una riña entre ellos.

Sin duda porque en la refriega no salió muy bien parado el Andres, desapareció repentinamente de la escena, entró en la casa y volvió á salir á los pocos momentos armado de una escopeta, que disparó casi á boca de jarrón sobre su presunto rival.

Este cayó mortalmente herido al suelo, falleciendo dos horas después en la Casa de Socorro del Puente de Vallecas.

La víctima se llamaba Francisco Frau Castelló, tenía la misma edad que la amante de Andrés, era soltero y natural de Honda.

Los gastos durante el referido periodo ascendieron á la misma suma de pesos 3.280.375 166.

Kruger español

Al principio de la guerra anglo boer se dijo por algunos periódicos que el presidente de la República del Transvaal, M. Kruger, era oriundo de España.

De la verosimilitud del hecho de ser maestro Kruger si no español descendiente de españoles, responden los dos acuerdos siguientes del Ayuntamiento de Madrid, que dice así:

1.º Ayuntamiento de Madrid.—20 de Febrero de 1825.

En este Ayuntamiento se dió cuenta de un

oficio del excelentísimo señor inspector general de Infantería, fecha 15 del actual, plidiendo informe de la conducta política observada durante el régimen constitucional por D. Leopoldo Eugenio Kruger, de nación alemana, el tiempo que permaneció en esta corte, el cual ha solicitado que Su Majestad se digne concederle una plaza de guardia alebardero, y se acordó: pase á los señores que lleva entendido el secretario para que se sirva informar lo que pudiesen averiá quer.—Miguel de Llama.—Rubricado.

2.º Ayuntamiento de Madrid.—18 de Marzo de 1825.

Víose lo que informan los dos señores individuos acerca del pedido por el excelentísimo señor inspector general de Infantería, acerca de la conducta política de D. Leopoldo Eugenio Kruger, que solicita la plaza de alebardero, diciendo ser cierto cuanto expone en la instancia que ha presentado á Su Majestad, según se refiere en dicho oficio.

Y se acordó: contéstese al excelentísimo señor inspector, según se informe.—Miguel de Llama.—Rubricado.

Estos documentos constan en el archivo del Ayuntamiento de Madrid, según afirma en *La Lectura Dominical* el Sr. Clift, encargado de aquella dependencia.

## MUNDO MILITAR

### El ruido del cañón

El estampido del cañón ejerce sobre el oído una influencia de las más funestas.

Así resulta de las observaciones hechas por el doctor Muller, quien ha podido comprobar lo siguiente:

Después de una serie de detonaciones, examinó el oído de 99 personas, hallando que el órgano auditivo de 42 de ellas, no ofrecía novedad; las restantes tenían el conducto auditivo algo encarnado; en 7 timpanos vió pequeñas y numerosas gotas de sangre y en uno descubrió un cardenal del tamaño de una lentita, de color rojo azulado. En ninguno de estos órganos había desgarradura.

El doctor Muller observó que la duración de la percusión del estampido resulta más corta en 20 individuos, lo que se explica perfectamente por la fatiga del aparato nervioso del oído. Otros 26 individuos no ofran las palabras pronunciadas en voz baja á la de 8 m/6, que es la normal. Mas parece que no estaba bien conformado el órgano auditivo de esas personas.

Pide, pues, el citado doctor que los reenganchados y los alumnos de las academias militares sean sometidos á un examen, para asegurarse de que tienen en perfecto estado los canales auditivos y las membranas.

Solo así es posible percibir impunemente toda clase de detonaciones.

### Máximos alcances

Siende el tirar á grandes distancias de capital importancia, como está demostrando la guerra sud africana, es interesante conocer el máximo alcance de tiro conseguido por la artillería de varias naciones.

En 1888, con ocasión del jubileo de la reina Victoria, los artilleros ingleses hicieron en Shoeburgh un disparo de cañón, que se llamó «trayectoria del Jubileo» (Jubilee Round), y que tuvo un alcance de 19,95 metros.

Los alemanes posteriormente consiguieron superar á los ingleses llegando con sus disparos hasta los 19,88 metros.

En Francia tienen actualmente un cañón de 34 centímetros de calibre, que con una velocidad inicial de 900 metros por segundo, puede enviar un proyectil á 22 kilómetros. Otro cañón de mayor longitud, pero que no está aún prestando servicio alcanzará 24 kilómetros.

### Reunión de militares

En el local del Círculo Carlista se han reunido ayer tarde numerosos jefes y oficiales, movilizados y guerrilleros, representados de Ultramar.

Presidieron el acto los españoles señores Ríos Izquierdo y Masó (D. Juan).

El objeto de la reunión no era otro que tratar del proyecto de ley de recompensas sometido á la aprobación de las Cámaras.

Los discursos pronunciados por los señores Izquierdo y Masó, y muy especialmente el del último, se distinguieron por su tono energico y de viva protesta contra la media paga que tratan de darles, y que los reunidos concepcionan como una limosna.

Habió después, y en tonos muy gráficos por cierto, el Sr. Matamoros, á quien los insurrectos le colgaron un hijo de catorce años durante la guerra, para pedir que se exigiera del Gobierno un proceder acorde con su conducta durante la campaña.

En la reunión se han tomado los siguientes acuerdos:

Primer. Recabar de los Poderes públicos una escala especial en la que se les re-

conozcan sus empleos, condecoraciones y fueros militares.

Segundo. Pedir que se les abonen sus alcances, como se ha hecho con Ejército; y

Tercero. Convocar á nueva junta general para la elección de la Directiva.

Parce que se ofrecerá la presidencia de esta Junta al general Segura.

Antes de terminar la reunión de hoy, el secretario del Círculo Carlista les ofreció el local para la celebración de actos sucesivos, en frases cariñosas.

## Noticias

Ha llegado á San Sebastián Marcel Hebert, acompañado de uno de los redactores de *L'Intransigeant*.

El primero ha celebrado una larga conferencia con Derouede.

Este último prepara un libro sobre política republicana francesa.

El gobernador de Barcelona ha impuesto una multa de cien pesetas al periódico *La Renaixença* por un suelto político de la edición de hoy.

El martes serán embarcadas las pertenencias del Orfeón Catalá por débitos á la Hacienda. Esta se fundó en que el orfeón ejerce una industria dando funciones.

Continúa sin resolverse la huelga de panaderos en Badajoz.

Muy encarece este número de obreros que siguen trabajando en las tahonas.

Las fábricas más importantes están paradas.

Las autoridades gestionan activamente para conseguir una avenencia.

Ayer se inició en Jaén una huelga de obreros panaderos.

El gobernador ha adoptado las medidas conducentes á evitar un serio conflicto.

Al efecto, ha dispuesto que se traiga de Linares y otros pueblos, consiguiendo después contar con la intervención que obreros y patrones vinieran á un acuerdo.

A la media noche de ayer, la criada de un conocido establecimiento de Sevilla se arrojó al Guadalquivir desde el puente del ferrocarril.

Fué extraída con un principio de asfixia y algunas contusiones.

Créese que podrá salvarse.

Ha fallecido en Pamplona á la avanzada edad de 83 años, la respetable Sra. Doña Rafaela Moriones, hermana del difunto general del mismo apellido.

Comunica la guardia civil de Castellón que ha estallado un formidable incendio en el monte de Jarama, el cual estuvo ardiendo ayer toda la noche.

El fuego se extendió por un espacio de 50 hectáreas, habiéndose conseguido localizarlo, pero no extinguirlo.

Los peritos son de mucha consideración por el gran número de pinos completamente destruidos.

Ignórase hasta ahora la causa del incendio.

Ha fallecido en Sevilla el decano de los autores dramáticos sevillanos, D. José María González, autor de *Da asistente á capitán*, juguete cómico que ha recorrido con aplauso casi todos los teatros de España y algunos de América.

Deja muchas obras.

Barcelona 19.—Hasta ahora han resultado inútiles las pesquisas hechas para encontrar al apodado *American*, supuesto autor del crimen de anoche.

Están detenidos dos huéspedes que en traron el mismo día en la casa. Ambos son de Gerona.

La infeliz víctima doña Rita se halla en situación desesperada.

Ha llegado á Pontevedra nueva vecinos de Villalba, que hace algunos días regresaron de Montevideo, en donde fueron agraciados con parte del premio gordo del último sorteo de Nochebuena.

Cada uno de dichos afortunados cobrará 6.000 duros, para cuyo cobro trajeron las letras correspondientes expedidas por una casa bancaria de Montevideo contra la de Riestra.

Los directores de los periódicos de Málaga se reunieron ayer para firmar la exposición dirigida el presidente del Consejo de ministros, en la que se exige la concesión de una pensión á la viuda del guardia de Odón, público Antonio Tallón, asesinado en cumplimiento de su deber.

En la calle de Toledo puso fin á su vida, arrojándose á la calle desde un balcón D. López Muñoz, de 34 años de edad, casado y natural de esta corte.

La desdichada suicida quedó muerta instantáneamente.

Parce ser que el Sr. Cavañas, concejal d'el Parque Zoológico, descendiendo aumentar las especies de felinos, había importado recientemente una hermosa tigre.

Varios factores del muelle de pequeña velocidad de la estación del Mediodía de

nunciaron ayer al comisionista Joaquín Roig Rico, por haber observado que éste, suplantando la firma de los respectivos con signatarlos, anstrajo algunos sacos de algodón que desde Agosto (Alicante) remitió D. Francisco Canto Caruana.

Por firmar el conocimiento de los talones ferroviarios fué denunciado también el ca-

rrero.

En la calle de Villanueva se sintió repentinamente indisposta ayer tarde una mujer llamada Francisca Velasco Reguera, la cual falleció momentos después en el hospital médico del barrio de Salamanca.

Según certificación facultativa, la defunción fué causada por la rotura de un aneurisma.

En la casa núm. 5 de la calle de Génova, cochera, se suicidó ayer mañana, disparándose un tiro de revolver en la sien derecha, Ventura Alonso González.

El marqués de Monte Sión ha regulado el Parque de Sevilla un magnífico jardín en Palma del Río.

Entre varios obreros de Galicia, se ha iniciado una suscripción, cuyos productos serán enviados á Pablo Iglesias, que se encuentra enfermo, para que pueda atender á sus necesidades.

A los 95 años de edad, ha fallecido en Copenhague el célebre compositor dinamarqués J. Hartmann.

Bilbao 18.—Convocados por el presidente de la Diputación provincial, se ha reunido hoy el alcalde, el arquitecto municipal y representantes de la prensa y de la familia de D. Antonio Trueba para dar lectura de una carta del escultor Sr. Benlliure solicitando permiso para llevar la estatua del gran poeta á la Exposición de París.

Per unanimidad se acordó acceder á la petición, que, sin embargo, no podrá ser satisfecha hasta que se consulte á la corporación provincial.

San Sebastián 18.—Hasta mañana, y en esta estación, ha desembarcado el sudestado que procedente de Francia se dirige á Portugal por la vía de Medina del Campo.

No se sabe cómo la máquina, saliendo de los rieles, recorrió un trayecto de 200 metros, destruyendo un gran trecho de la tercera vía.

Los vagones quedaron empotrados en el suelo, sin que por fortuna

de Sumatra, para procurarse cruce de raza con el magnífico tigre de Bengala que posee, llamado Arkelin.

Hace días ya que con este fin se hallaban en comunicación estos ejemplares y nada hacía temer la catástrofe, cuando el sábado, en el preciso momento en que el domador tiene por costumbre cerrar las jaulas de los carnívoros, el hermoso ejemplar macho, cansado sin duda, de los desdres de su Dulcinea, se arrojó sobre la tigre, y tras corta pero terrible lucha, quedó dueño del campo el tigre Arkelin, degollando á su compañera.

Anoche se suicidó en Almería el joven D. Rodolfo Sánchez en un almacén de minerales, propiedad de su tío el Sr. Aguilera.

El suicidio paró en el establecimiento de bebidas «La niña bonita», abierto hace pocas días en la calle de Navarro Rodrigo.

Parece que la causa del suicidio fué el haber gastado el joven Sánchez el dinero de los jornaless.

Los concejales del Ayuntamiento de Seville han encargado á un joyero de dicha ciudad confeccionar el bastón de mando que han de regalar al alcalde.

En el puño llevará el escudo de la ciudad y las iniciales del alcalde, fermado uno

y otro son esmeraldas y brillantes.

Entre los premios concedidos para los Juegos florales que ha de celebrar este año la Sociedad *La Rot Penat* de Valencia, figura el concedido por el Sr. Silvela, agradece á la hora que le hizo dicha Sociedad nombrándole maestro años pasados.

Después de exponer algunas consideraciones sobre la mediación, concluye afirmando Whist que la guerra defensiva, organizada por Krüger, durará todavía mucho tiempo, porque entre los boers existe una clase de ciudadanos esclavos, verdaderamente irreductible, que todavía seguirá batiéndose aun después de terminadas las grandes operaciones militares.

Al negarse en el último mensaje á reconocer la independencia del Orange y del Transvaal, lord Salisbury ha adoptado una actitud que constituye una situación nueva y sin precedentes bajo el aspecto del derecho internacional.

Después de exponer algunas consideraciones sobre la mediación, concluye afirmando Whist que la guerra defensiva, organizada por Krüger, durará todavía mucho tiempo, porque entre los boers existe una clase de ciudadanos esclavos, verdaderamente irreductible, que todavía seguirá batiéndose aun después de terminadas las grandes operaciones militares.

Entre los premios concedidos para los Juegos florales que ha de celebrar este año la Sociedad *La Rot Penat* de Valencia, figura el concedido por el Sr. Silvela, agradece á la hora que le hizo dicha Sociedad nombrándole maestro años pasados.

Se sospecha que esa columna ha sufrido un terrible desastre.

También desde Londres dicen al *New York Herald* que desde el martes han desaparecido todos los boers armados que habían en las cercanías de Bethulia, Aliwal North y Novas Pont.

Uno de los comandos se ha retirado al país de los basutos.

Desalentados.—Retirada de jefes.—El gobierno de Orange en Pretoria

Londres 17.—Los últimos despachos recibidos del teatro de la guerra están más drágada indican la posibilidad de que termine rápidamente la lucha anglo-boer.

No dará á conocer los motivos de tal situación.

Se limitan á afirmar nuevamente que los transvalenses juzgan perdida su causa, y que el general Lucas Meyer y el comandante Schalk Burger han regresado á sus granjas, después de dimitir los cargos que les estaban encomendados en el ejército boer.

Una proclama firmada por los presidentes Krüger y Stein anuncia que se ha trasladado á Pretoria la residencia del gobierno del Estado libre de Orange.

En secreto de Mafeking

Un despacho confirma hoy la noticia de que se acercan á Mafeking dos columnas de auxilio, una por el Sur, mandada por el general Pescatore, y otra por el Norte, bajo las órdenes del coronel Plummer.

Partes oficiales

El generalísimo Roberts ha transmitido un comunicado el parte de lord Methuen sobre la batalla de Magersfontein.

Ese informe confirma la opinión de que el general Methuen cometió grandes faltas.

Otro parte, recibido también ayer, contiene censuras contra el general Gatacre con motivo del desastre de Stormberg.

Exhortación del Papa

El corresponsal del *Daily Mail* en Roma asegura con referencia a informaciones de que el Papa dirigirá á la reina de Inglaterra en vista del próximo viaje de ésta á Islandia.

Los nacionales intransigentes, al tener noticias del hecho se lanzaron á la calle dando muertes al lord corregidor y premiando un ruidoso tumulto.

Varias casas fueron apedreadas no quedando cristal sano en las ventanas.

El coche del lord corregidor fue también blanco de la furia popular quedando destrozado.

La policía intervino dando varias cargas á los grupos amotinados, legando al final Victoria una carta autógrafa en la cual pedía Su Santidad que cesara la fusión de sangre.

El mismo periódico da cuenta de una conversación sostida con sir Cécil Rhodes.

Durante ella, el célebre aventurero cerró con dureza el plan de campaña del general sir Redvers Buller y la actitud de los militares.

Atribuyó la defensa de la ciudad de Kimberley á los voluntarios civiles y afirmó que los poderosos ejércitos británicos solamente tienen en frente treinta mil boers.

Reconoce que se han cometido faltas enormes y que, como siempre, la suerte ha acabado por favorecer á Inglaterra.

Le Figaro y la situación de los boers

En un artículo, firmado por Whist, expresa hoy *Le Figaro* el estado de la guerra anglo-boer. Afirma que se hallan abatidos y desalentados las tres cuartas partes de los habitantes de las dos repúblicas y que Inglaterra comienza á desarrollar su acción.

Las gestiones de los vencidos en favor de la paz son una prueba de sus apuros, sino de su azoramiento, en sentir del perdedista francés, y éste cree que el deseo de los dos presidentes revela poco tacto y está redactado en un lamentable tono de altanería que no armoniza con la situación, y que ha excitado el sentimiento patrio de los ingleses, proporcionando á lord Salisbury armas muy mortales para contestar.

A pesar de su especial modo de ver, reconoce Whist que no están de acuerdo con la contestación de lord Salisbury las promesas hechas por él al romperse las hostilidades, puesto que anuncia que Inglaterra no deseaba anexionarse el territorio de las repúblicas sudafricanas, ni adquirir regiones mineras.

Al negarse en el último mensaje á reconocer la independencia del Orange y del Transvaal, lord Salisbury ha adoptado una actitud que constituye una situación nueva y sin precedentes bajo el aspecto del derecho internacional.

Después de exponer algunas consideraciones sobre la mediación, concluye afirmando Whist que la guerra defensiva, organizada por Krüger, durará todavía mucho tiempo, porque entre los boers existe una clase de ciudadanos esclavos, verdaderamente irreductible, que todavía seguirá batiéndose aun después de terminadas las grandes operaciones militares.

Los prisioneros de Simonstown

Según el corresponsal del *Dayly Mail* en la Ciudad del Cabo, continuarán los prisioneros boers en Simonstown hasta nueva orden.

Es probable que sean puestos en libertad los orangos.

La situación de Bloemfontein

Bloemfontein 16.—Se asegura que tres cuartas partes de los orangistas regresan á sus casas.

Reina completa orden en la población.

Los almacenes han vuelto á abrirse.

El general Pretorius ha publicado una proclama invitando á los granjeros y arrendatarios á llevar sus productos á los mercados.

Se ha fijado en todas partes la proclama del general Roberts.

Muchas granjas de los alrededores de Kimberley han vuelto á ser ocupadas por sus dueños.

Muchos funcionarios del gobierno permanecen en Bloemfontein.

Viajeros ilustres

El general Carrington sale hoy con dirección al África del Sur.

También se embarca hoy lady Roberts, con objeto de ir á unirse á su marido.

Los boers sin municiones

Londres 17.—Con referencia á telegramas recibidos por la vía de Leurane Marques, se sabe que comienzan á escasear las municiones particularmente para el armamento Mauser en las filas boers.

Es de advertir, sin embargo, que estos informes son de origen británico.

Desórdenes en Durban

Londres 18.—Anoche se produjeron graves disturbios en Durban.

El nuevo lord corregidor de dicha ciudad tomó posesión de su cargo y con este motivo se verificó la acostumbrada procesión cívica.

Dicho funcionario propuso que se dirigiera un mensaje de adhesión á la reina de Inglaterra en vista del próximo viaje de ésta á Islandia.

Los nacionales intransigentes, al tener noticias del hecho se lanzaron á la calle dando muertes al lord corregidor y premiando un ruidoso tumulto.

Varias casas fueron apedreadas no quedando cristal sano en las ventanas.

El coche del lord corregidor fue también blanco de la furia popular quedando destrozado.

La policía intervino dando varias cargas á los grupos amotinados, legando al final Victoria una carta autógrafa en la cual pedía Su Santidad que cesara la fusión de sangre.

El mismo periódico da cuenta de una conversación sostida con sir Cécil Rhodes.

Los estudiantes alemanes y los ingleses

Paris 18.—Los individuos de la colonia alemana de Heidelberg, según telegrama que hoy publica *Le Figaro*, son constantemente objeto de manifestaciones hostiles y de malos tratos en la célebre ciudad universitaria del Gran ducado de Baden.

La actitud de los estudiantes es la más estrepitosa y raya en la violencia. Consistente son distribuidos por las calles pliegues anflogófobas y hasta los alumnos ingleses de los colegios son molestados.

#### Varias noticias

Todos los periódicos parisinos de la mañana comentan con indignación una proclama del general inglés Pretorius, en la cual se declara que serán tratados como rebeldes los orangos que no se sometan reconociendo la dominación británica.

*Le Matin* advierte que no ha terminado la guerra; que ningún tratado declarado terminada la independencia del Estado libre de Orange, y que los boers de este país en armas conservan aún la condición de beligerantes.

Por eso en todas las cancillerías es considerada la proclama del general Pretorius como la violación más descarada del derecho de gentes que los mismos ingleses se han atrevido á acometer hasta ahora.

Se crez, añade *Le Matin*, que el generalísimo lord Roberts se verá obligado á desplegar las violentas medidas adoptadas por su subordinado.

A juicio de *L'Éclair*, no debe tolerarse el monstruoso bando del general Pretorius sin que proteste Europa, porque además de constituir un deplorable precedente, ofrece el peligro de excitar más y más las iras de los boers al verse tratados como pías y de provocar represalias terribles.

A juicio de algunos, habituados los ingleses á combatir con pueblos bárbaros ó salvajes, no tienen idea de las limitaciones que se imponen á los beligerantes de las naciones cultas.

Después de reconocer *Le Figaro* que la ciudad de Johannesburg puede ser transformada fácilmente en campo atrincherado declara que los boers podrán tener motivos serios para destruir la población y abandonarla; mas no ve razón alguna para que no sean defendidas las minas, de que tanto resistentes obtienen los capitalistas, y sobre todo los de cierta raza, y cree que nadie podría aprobar la destrucción de esos manantiales de riqueza por un acto de venganza completamente gratuito y que nadie tiene que ver con la defensa del territorio boer.

Naturalmente, toda la argumentación del artillista ese por tierra ante la consideración de que sia la existencia de las minas y sia la esperanza de hallar en ellas sobre de compensación, no hubieran reclamado los agiotistas de Londres la conquista del Transvaal.

El corresponsal del *New York Herald* en Londres comunica á este periódico anoche algunas interesantes noticias de la guerra.

El general Carew ha dado ya la mano á los generales Gatacre y Clements. Aquel ha llegado á Norval Pont; el general Gatacre está ya á la altura de Springfontein.

Esas noticias fueron anoche el tema de todas las conversaciones en Londres. Se da por sentado que ha quedado completamente quebrantada la resistencia de los boers al Sur de Bloemfontein.

Se ha encontrado intacto un importante puente sobre el Modder, y se cree que dentro de ocho días podrá ponerse el general Roberts en marcha para marchar hacia el Norte y engrabar la bandera inglesa sobre Pretoria.

Los últimos despachos anuncian que progresan rápidamente el avance de las tropas inglesas por el territorio orangés.

Han ocupado ya los soldados británicos las villas de Ladysbraint y Weepster, próximas á la frontera de los basutos, y toda la comarca que las separa de Bloemfontein se halla vigilada y recorrida por detacamentos que impedirán á los boers del Sur dirigirse hacia el Norte.

Se confía en que caerán pronto en manos de los ingleses los cañones con que disparaban los burghers sobre las fuerzas de los generales Clement, Gatacre y Brabant.

Créese que pronto estará reparado el puente.

El puente de peatones y carros está perfectamente.

Los boers han abandonado dos locomotoras y 40 vagones.

Los ingleses han hecho muchos prisioneros y se han apoderado de gran cantidad de municiones.

En el Transvaal

Siguiendo noticias de Pretoria recibidas en Holanda, los transvalenses, á pesar de los rumores en sentido contrario propagados por los ingleses, están resueltos á proseguir la guerra á todo trance en defensa de su independencia, en vista de que han perdido toda esperanza de conservarla deponiendo las armas.

Los diarios del Transvaal se muestran muy belicosos.

Dicen que los boers han de ser siempre vivir dentro de la mejor amistad con la Gran Bretaña; pero que desde el atentado del doctor Jameson, en cuya conjura estaban comprometidos ministros británicos, se convencieron de que no tenían más remedio que prepararse para poner en su favor la existencia nacional contra el resuelto propósito del gobierno de Londres de anexionar á la Colonia del Cabo los territorios de ambas repúblicas.

Las operaciones de la campaña no pueden continuar con la rapidez que en Inglaterra se degenera; ni el general Roberts emprenderá desde luego su marcha hacia el Norte con dirección á Pretoria.

Las tropas del Natal necesitan algún tiempo para reponerse y verificar la concentración, si han de realizar una acción

simultánea, y mucho más dada la necesidad de acabar con las partidas boers que aún los hostilizan en el territorio de Orange.

La táctica del general Joubert tiende a diseminar las fuerzas inglesas, más que a operar una resistencia resuelta á la marcha del ejército de la Gran Bretaña, y es necesario aceptar la lucha en estas condiciones y sostener el orden en los territorios donde una rebelión podría ser peligrosa.

Por esta causa no es de presumir que la campaña ofrezca en algún tiempo hechos de carácter muy influyentes cuando no de civiles.

#### Boers que se retiran

Londres 18.—Se ha recibido esta madrugada un telegrama expedido ayer desde Lourenzo Marques y fechado en Lobatsi (Rhodesia) el 12 del actual.

Se anuncia en el que han sido restablecidas las comunicaciones por telégrafo y por ferrocarril hasta Pitsani y Bakuk, localidades situadas á 25 millas al Norte de Mafeking.

Los boers de Segueni han evacuado su campamento y se han retirado á Ausemburg.

Se confabla, al ser expedido el despacho, en que de un momento á otro será socorrido de Mafeking.

#### Telegramas de la noche

Hoy se han recibido los siguientes telegramas:

Campamento boer de Glencoe 15.—El general Botha arrojó anoché á los comandos, despertando en ellos gran entusiasmo.

Muchos casos de fiebre contraídos en las trincheras se han curado en cuanto las tropas han abandonado el Tugela.

Se dice que la red de trincheras y las obras de defensa construidas á lo largo de Biggarberg hacen inexpugnable aquella posición.

Simmonstown 17.—El transporte de prisioneros boers á la isla de Santa Elena se ha retardado á consecuencia de hallarse en fer. los 70 de aquéllos.

# ANTUNCIOS



# MILAGROSA INYECCIÓN

# Ó CONFITES ANTIVENÉREOS Y ROOB ANTISIFILITICOS

COSTANZI

A. SALVATI COSTANZI

Calle Diputación, 435.-Barcelona



No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sifilis aún siendo sus males crónicos de más de 20 años.

Calle Diputación, 435.-Barcelona

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los *estreñimientos uretrales* que en 20 ó 30 días están totalmente curados evitando además las peligrosísimas *candelillas*. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la *purgación reciente* y en 5 ó 6 días la *crónica*. Inmejorable para las *úlceras y flujo blanco* de las *mujeres*, *arenillas* y *catarros* de la *vejiga*, *escozores uretrales*, *cálculos*, *retenciones de orina* y *demás infecciones genito urinarias* y especialmente la *sifilis* aunque sea hereditaria. Para la curación de la *sifilis* el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestables sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Ioduro de Potasio* ni sustancia *Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor.

*Calle Diputación, 435, Barcelona.* Precio de la *Inyección Costanzy*, Ptas. 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones Ptas. 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas 4. Para provincias añadir Ptas. 0'50. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Alcoy en la de D. Francisco Alfonso, Calle Polavieja.

**GRAN DESTILERÍA  
DE  
LICORES Y ANISADOS  
Aparici y Sanz**

## Ayelo de Malferit (Valencia)

## Proveedores de la Real Casa.

**Doce medallas de oro y seis Diplomas de honor.**

## Elaboración especial de ANÍS CELESTE, ESCARCHADOS y JARABES PARA REFRESCOS.

Único representante en Alcoy, D. Miguel Moltó Zaragoza, el cual es también representante del

Excelente cognac PRUNIER

PRUÉBENSE

# LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

DE LOS

# RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE:

á 2, 2.50 y 3 ptas. paquete  
con canela siu ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá P.

Editorial Board 2

**ESTÓMAGO  
E INTESTINOS**

El único medicamento sin *calmantes* que cura las acedías, dispepsias, gastralgias, catarrros y úlceras de dichos órganos, diarreas, vómitos y cuanto revele malas digestiones, es la

**PERLA ESTOMACAL**  
de Fernández Moreno.

**Caja 10 reales.**

Con 2 cajas han curado individuos que llevaban padeciendo más de 30 años.

Por un real más se remite á todos puntos. Madrid, Sacramento, 2, y prales. farmaci .

# NERVIOS NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. Llegó  
años de gran éxito!! Producto único en España, para cu-  
rar la *epilepsia* (mal de San Pau), *histerismo*, *baile de San  
Vito*, *migranas rebeldes*, *migrana*, *palpitaciones de cora-  
zón*, *vértillos*, *temblores*, *agitación nocturna*, *desvaneci-  
mientos*, *insomnios*, *asma* y demás accidentes nerviosos.

